

LA ÚLTIMA HORA

Número suelto 10 céntimos.

DIARIO DE LA NOCHE, DE INFORMACION, LITERARIO Y ARTÍSTICO.

AÑO XXIX.—Número 9.603.

SUSCRIPCION

Un mes 2 pesetas
Extranjero (trimestre) . . . 10

Palma, Miércoles 5 de Abril de 1922.

REDACCION Y ADMINISTRACION
San Bartolomé 22 - Teléfono n.º 6

EL MEJOR JUGUETE

Cajas de construcción, rompecabezas geométricos y geográficos, libros de cuentas de los mejores autores, y el tan renombrado

MECCANO

Pequeño ingeniero, pudiendo construir gruas, puentes, torres, aeroplanos, vagones, señales y muchísimos otros modelos industriales pueden ser contruidos por medio del MECCANO.

De venta en la Librería de J. TOUS, Plaza de Cort 14 y 16

DEL MOMENTO

El nuevo aspecto del problema marroquí

El Gobierno Sánchez Guerra parece hallarse dispuesto a dar por terminada en Marruecos la campaña de represión, que diríamos, emprendida a raíz de los sucesos ocurridos en la zona de Melilla a fines de julio del año pasado.

Así nos lo anuncia la prensa de la Corte en las referencias y comentarios que publica de las conferencias que el Gobierno ha venido celebrando con el Alto Comisario en Marruecos, general Berenguer.

Según estas referencias es ya un hecho el acuerdo de suspender en breve las operaciones militares; y comenzar una acción política, pacificadora.

Esta política de atracción, de la que se esperan resultados en extremo provechosos no solamente por parte de los hombres del Gobierno, sino por parte de elementos muy valiosos de las oposiciones, y que se estima por muchos más procedente que no la guerra en cuanto al fin de nuestra misión en Africa, que no es de conquistadores, sino una mera y pura misión de protectorado con el exclusivo objetivo de integrar el estado marroquí al mundo civilizado; esta política de atracción pacificadora — repetimos — acordada para muy en breve, permitirá dar por terminada la actual campaña, y por consecuencia se procederá al repatriamiento de los numerosos contingentes expedicionarios que pasaron a Marruecos para sostenerla.

Este acuerdo dejará como es natural sin efecto la proyectada operación contra Alhucemas que tenía que verificarse ahora. Para el mantenimiento de nuestros derechos en la zona del protectorado español, se formará, y esto hemos de entenderlo un gran acierto, un ejército especial, que será dispuesto y adiestrado conforme a las particulares circunstancias que concurren a una acción tan especial como la que venimos obligados a sostener en Marruecos.

Este ejército especial se formará con voluntarios reclutados en la península y entre los indígenas afectos a España, exigiéndose para su ingreso en aquél determinadas aptitudes físicas. Tal es a grandes rasgos expuesta la política que en referencia al problema marroquí, se afirma piensa seguir el gobierno Sánchez Guerra.

Las noticias publicadas por la prensa dando cuenta de estos propósitos han sido recibidas por el país con manifiesto agrado, con suma satisfacción, siendo anhelado de todo el país que cuanto antes sean llevados a efecto.

La misión especialísima que nos ha llevado a Marruecos, y las incidencias repetidas registradas en la campaña desde sus comienzos, y por otra parte las observaciones, cuando no acerbas censuras, que contra el sistema que se venía siguiendo, han venido haciendo no solamente los políticos sino también prestigios militares, hacían que el pueblo español aceptara dócil, resignadamente, sin el entusiasmo sincero y profundo que otras campañas le inspiraron, el sacrificio que el Estado le exigía ahora, y prueba de cuanto decimos es la satisfacción inimitada que causan al pueblo las noticias que a él llegan de los propósitos en que al parecer va a inspirarse el actual Gobierno.

La instrucción de la política de atracción, pacificadora, y la consiguiente repatriación de los muchos miles de soldados que hoy están en Africa manteniendo la campaña de represión de los sucesos de julio, será para España un fausto acontecimiento que retornará la paz y la alegría a muchísimos hogares inquietados

hoy por la suerte de los que están en la campaña.

Si logra, como es de esperar, llevar adelante sus proyectos, el Gobierno Sánchez Guerra, merecerá del país eterna gratitud, sincero y profundo reconocimiento.

VARIEDADES

Alimentos milenarios

Dicen algunos, que los granos de trigo descubiertos en los sepulcros egipcios son capaces de germinar si se les planta. La mayoría de los sabios se muestra escéptica sobre este punto y acusa a los «fellahs» de mistificar a los viajeros, substituyendo granos frescos a los antiguos.

Sin embargo, en Wirschworth (Inglaterra), se admira actualmente, en el jardín botánico, una planta de guisante que proviene de una semilla hallada en la tumba de una momia egipcia.

En Bruselas se organizó, poco antes de la guerra, un banquete de anticuarios presididos por Goebel, en el que el pan estaba hecho con harina del tiempo de los Faraones.

Recientemente se reunieron en París los expertos para comer un plato rarísimo; un asado de mamont. Este animal fué encontrado en Siberia.

Los precursores de la aviación

Antes de los experimentos realizados por Dogan, en 1803, se exteriorizaron hipótesis que demuestran que en ciertos cerebros privilegiados la idea de recorrer el espacio por medio de aparatos muy semejantes a los dirigibles actuales, no les era extraña.

Montgolfier, en una carta que dirigió a un hermano suyo, canónigo y rector del colegio de Autun, fechada en el mes de diciembre de 1783, refiriéndose a los trabajos de su otro hermano José, habla ya de un aparato en forma de pez, con delgada y ancha cola, con un armazón hecho de ballenas, lleno de aire, con alas con-

feccionadas con una materia de muy poco peso.

El escritor Sebastián Mercier, en 1785, con motivo de las pruebas del globo ideado por dichos hermanos, previó el porvenir de esta suerte:

«La materia más segura y sencilla de dirigir a voluntad, horizontalmente el globo aerostático, se hallará antes de 25 años. Estudiemos principalmente la fisiología del cuerpo y de las alas de los pájaros—que se sostienen por sus propias fuerzas orgánicas—haciendo aplicación de los principios que la misma nos enseña al mecanismo de la elevación y dirección de las aeronaves».

No hay que olvidar que estas profecías datan de 1785, época en que aun no se conocía ni el motor a vapor ni a explosión y habremos de confesar que nuestros antepasados vieron con justeza.

El exemperador

Carlos

Datos biográficos

El ex emperador Carlos, que ha fallecido en Fanchal, nació en Persenberg el 17 de agosto de 1837; tenía, pues, treinta y cuatro años. Era hijo del archiduque Othon, hermano del archiduque Francisco Fernando.

Don Carlos se casó con la princesa Zita de Borbón Parma en octubre de 1911, y de este matrimonio nacieron siete hijos. El difunto era sobrino de la reina doña María Cristina.

Su elevación al trono de Austria, en 1916, obedeció a la muerte del emperador Francisco José y al asesinato del heredero, archiduque Francisco Fernando, hecho cometido en Sarajevo en 1914 y verdadero orígen de la última guerra europea. Don Carlos fué emperador de Austria-Hungría hasta que, por los reverses de las armas germano-austriacas, se produjo la revolución, y renunció a sus derechos. Entonces se fué a vivir a Suiza; pero, a consecuencia de un intento de restauración en el trono de Hungría, el Gobierno de la Confederación Helvética, para evitar futuras intenciones, encargó a los países aliados que buscasen otra residencia a los ex emperadores.

Desde hace aproximadamente un año, Don Carlos, su esposa y sus hijos residían en Fanchal, isla de Madera, sitio designado por los potencias de la Entente para destierro del ex rey de Hungría.

Durante la guerra europea, el ex soberano que acaba de fallecer hizo varias tentativas para llegar a un acuerdo con los aliados que pusiera fin a las hostilidades; pero la influencia del entonces emperador de Alemania frustró sus propósitos.

POR TELEGRAFO

En las Cámaras

SENADO

Madrid 4 (10 n.)

Esta tarde en el Senado se ha celebrado sesión.

En el banco azul están sentados el señor Sánchez Guerra y la mayoría de los ministros.

El señor Argüelles lee el proyecto de ordenación ferroviaria.

El señor Sánchez Guerra declara que el día que se firmó el decreto restableciendo las garantías constitucionales, recibió una carta del señor Bertrán y Musitu diciéndole que dimitía por estimar perjudicial para España la política económica arancelaria del Gobierno, modificando gran parte de la obra del señor Cambó. Se lamentaba también del restablecimiento de garantías sin haberlo consultado con el Gobierno. También el señor Silió me habló por teléfono anunciándome su dimisión irrevocable con los motivos que explicaba el señor Bertrán y Musitu.

Procuré convencerles y ante la imposibilidad se nombraron a los señores Montojo y Almirante Rivera nuevos ministros.

En lo que respecta a las garantías, el asunto se trató en Consejo dos veces y se quedó conforme en restablecerlas con carácter general.

El programa del Gobierno es el mismo que tenía cuando se presentó a las Cortes.

El señor Silió interviene y dice que cuando se trató en Consejo del levantamiento de las garantías siempre se opuso. Se lamenta del ridículo que se le hizo correr en el Senado cuando le preguntaron los senadores que había sobre el asunto, contestando que nada estaba acordado. Y a la misma hora el señor Sánchez Guerra declaraba en el Congreso que el Rey había firmado el decreto de restablecimiento de las garantías.

El señor Sánchez Guerra dice que el señor Silió sabía que el decreto se había firmado aquella mañana.

El señor Silió declara que se le comunicó la firma del decreto después del almuerzo en el Ministerio de la Guerra y que se puso en práctica la medida sin contar con el Consejo de Ministros ni

siquiera para aplicarlo se contó con la opinión de los ministros.

El señor Sánchez Guerra insiste en decir que el momento de aplicar el decreto era competencia de la Presidencia.

Se entra en el orden del día.

Se aprueban varios dictámenes y se levanta la sesión.

CONGRESO

Madrid 4 (10 n.)

Esta tarde el Congreso ha celebrado sesión, asistiendo escasa concurrencia.

En el banco azul está el señor Fernández Prida.

El señor Balparda pide al Gobierno que exponga el plan que llevaremos en la Conferencia de Génova.

Creo que España ha estado poco acertada en la designación de las personas que han de representarla, pues el señor Rodés, por su posición frente al problema de Marruecos y su significación regionalista, no se le debió nombrar.

Pregunta qué hará si se trata en la conferencia del problema de Tánger.

El señor Fernández Prida dice que en la Conferencia se tratará de asuntos económicos y financieros exclusivamente.

España ni ninguna otra nación tratarán el problema militar ni el colonial, ni mucho menos se tratará de la cuestión de Tánger.

Defiende el nombramiento del señor Rodés como a los demás miembros, los cuales suponen una garantía para los intereses de España.

El señor Balparda dice que en la Conferencia debemos nosotros plantear el problema de Tánger.

El señor Fernández Prida insiste en decir que no pueden puntualizarse los asuntos ajenos a los temas de la convocatoria de la Conferencia.

Entran en la Cámara el señor Sánchez Guerra y los ministros señores Rivera y Montojo, de uniforme.

El señor Sánchez Guerra presenta a los nuevos ministros.

Dijo que el señor Bertrán y Musitu le escribió una carta dimitiendo, basando la dimisión en que en el Consejo no se trató la modificación del artículo del reglamento de alcoholes que se había hecho por Real orden y en que tampoco se había dado cuenta al Consejo de la aceptación de la enmienda al dictamen de aranceles ni al restablecimiento de las garantías constitucionales.

También dijo que el señor Silió había presentado su dimisión fundándose en este último punto.

En Consejo,añado, se habló de las garantías constitucionales conviniéndose en que cuando yo hablase con el gobernador civil de Barcelona procedería de acuerdo con mi criterio.

Cuando se firmó el decreto, después del almuerzo celebrado en el Ministerio de la Guerra, se lo comunicó al Sr. Silió, y al día siguiente, este dimitió.

Elogia luego al almirante Rivera, lamentando la ausencia del Sr. Bertrán y Musitu y Silió. Declara que el Gobierno tiene el mismo programa que cuando se presentó por primera vez a las Cortes.

Interviene el Sr. Bertrán y Musitu. Dice que dimitió por impulso propio y por los motivos que explicaba en su carta.

Declara que nunca se opuso al restablecimiento de las garantías. Lo que le parecía mal era que se alterasen los aranceles aprobados en Consejo.

El Sr. Bergamín dice que nunca creyó que fuera él el autor de la crisis dimita.

Explica la Real orden de alcoholes sosteniendo su legalidad.

El Sr. Sánchez Guerra se felicita que tanto el Sr. Bertrán y Musitu como el señor Silió hayan reconocido que no se oponían al restablecimiento de las garantías.

Interviene el Sr. Lacierva. Dice que con arreglo al artículo 13 de la Constitución y de la Ley de Pólicia el Gobierno tiene que proceder al levantamiento de las garantías trayendo el proyecto al parlamento. (*Rumores en las izquierdas*).

El Sr. Lacierva exclama—Eso si queremos interpretar al pie de la letra los textos legales de la Constitución, que determina que la suspensión de garantías debe acordarse en las Cortes estando estas abiertas, y deja entender que estando las Cortes abiertas también deben intervenir las Cortes para su restablecimiento.

El Sr. Sánchez Guerra le contesta diciendo que el Gobierno da cuenta de sus actos al parlamento. Además, su señoría, siendo Ministro de la Gobernación, ante la imposibilidad de renunciar el Consejo, por hallarse ausentes los Ministros, suspendió las garantías en tres provincias y días después en toda España.

El Sr. Lacierva insiste en que deben interpretarse las leyes tal como existen.

Interviene el Sr. Indalecio Prieto. Dice que el espíritu del Sr. Lacierva vive con la Ley de orden público de 1889, que es la que dispone que la suspensión de garantías debe hacerse mediante una Ley; pero la Ley de 1876, vigente, dice que puede hacerse por decreto.

El Sr. Lacierva, lo reconoce e insiste en que debe intervenir el parlamento.

Se aprueba una pensión para D.^a Francisca Martínez de la Rosa.

El Sr. Azatí protesta energicamente del nombramiento de Alcalde de Real orden de Valencia.

Se pone al debate un dictamen complementando las disposiciones arancelarias.

El Sr. Cánovas del Castillo protesta de los daños que ocasiona a la agricultura el Arancel.

Censura la mezquina representación de elementos agrícolas en la Junta de Aranceles y Valoraciones.

En nombre de la Comisión le contesta el Sr. Bas, quien sostiene que se ha procurado salvar los intereses españoles.

Expone los beneficios que acarrearía la baja de las partidas de la segunda partida del arancel.

El Sr. Matesanz pide que se aplaque la discusión del dictamen por tener que presentar nuevas enmiendas.

El Sr. Fernando Gasset consume un turno en contra.

Censura la obra arancelaria del Gobierno.

Creo que la oportunidad es proteger la exportación.

Relata la situación difícilísima de las provincias de Murcia, Valencia y Castellón y las dificultades que tienen en exportar principalmente la uva.

Para evitar la ruina de las comarcas precisa modificar el arancel.

El Sr. Balparda interviene censurando la labor del Sr. Cambó.

Protesta del abandono en que el Estado tiene a riquezas tan importantes para la vida regional, como el hierro y el carbón.

Pide una mayor protección que las que los concede el arancel.

Queda en el uso de la palabra.

Se suspende el debate.

El general Berenguer en Madrid

El yate «Girald» va a recoger a Berenguer

Madrid 4 (230 t.)

Ha salido con rumbo a Málaga el yate de la marina de guerra española, «Girald», donde recogerá al general Berenguer para trasladarlo a Melilla.

También marchó a Málaga el acorazado «Alfonso XIII».

El general Berenguer sale para Marruecos.—Carriosa despedida

A las ocho veinte marchó el general Berenguer.

Fueron a la estación a despedirle los señores Sánchez Guerra, Prida, Pinfés, Otaegui y Felín, Montojo, el Capitán General de Madrid, el Marqués de Lema, el general Luque, el Ministro de Marina, varios subsecretarios y ex ministros, el señor Gobiasecher, muchos jefes y oficia-

les y crecido número de amigos particulares del general expedicionario.

El señor Berenguer dijo que iba satisfechísimo de las atenciones que en general, y muy especialmente el Gobierno, con él habrán tenido.

Entreviú con el general Berenguer

Madrid 4 (10 n.)

El Diario Universal publica una entrevista que ha celebrado con el general Berenguer.

Este insiste en decir que las conferencias celebradas con el Gobierno no ha modificado sus planes en Marruecos.

Precisa castigar duramente a los moros que gozaron de los beneficios de nuestra amistad y luego nos atacaron.

Con ello se hará un escarmiento general a la zona occidental enseguida que lo permita el tiempo.

En vista de que el Raisuni no ha comprendido que ponía límite a nuestra tolerancia cerraremos contra él y Alhucemas y se hará cuanto cuanto deba hacerse hasta que sometamos a los benhariguales.

Confirmo que haremos un ejército colonial y se intensificará la recluta voluntaria organizando nuevos tabores y banderas.

Elogió el comportamiento del ejército diciendo que ha hablado al Gobierno francamente.

Creo que enseguida se darán algunas recompensas muy merecidas y muy ganadas, y al mismo tiempo se hará justicia a los que se olvidaron o se desviaron del cumplimiento de su deber.

FABRA

DE BARCELONA

Los presos gubernativos en libertad

Barcelona, 4 (315 m.)

Desde la noche del sábado estuvieron esperando en los alrededores de la Cárcel Modelo las familias y amigos de los detenidos gubernativos, en la creencia de que serían puestos en libertad en la misma noche. Sin embargo, a consecuencia de ser tan numerosos los expedientes que habrán de despacharse, hasta bien entrada la mañana del domingo no empezaron a ser libertados por grupos de doce.

La operación duró todo el día. Los presos libertados fueron 250. Sólo han quedado presos los individuos sometidos a procedimiento judicial.

Los libertados de la «Mola»

Barcelona, 5 (415)

En el musile de la Paz fueron recibidos por sus familias y numerosos amigos, los libertados de la «Mola» que llegaron a bordo del vapor «Menorca» procedentes de Mahón.

Ascienden a 21.

Final de la Asamblea de la propiedad.—Criterio y protestas.—Se restablece la calma.

Ha terminado la Asamblea de Cámaras de propiedad de España, celebrada en el Tivoli.

En la sesión de clausura se aprobaron las conclusiones que serán llevadas a Madrid por una expedición de ochocientos propietarios que irán expropiados en un tren especial.

Por la tarde se celebró en el «Hotel Ritz» un banquete de clausura al que asistieron unos cuatrocientos comensales.

Después de hablar Pich, el Conde de Caralt y otros, hizo el representante de la Mancomunidad señor Masó y Llorens quien se expresó en catalán.

Con este motivo, sus primeras palabras fueron ahogadas con una protesta tan enérgica que no pudo continuar.

Intentaron calmar el griterío del señor Pich y el Conde de Caralt, rogando éste al ino, a Masó que hablara en castellano.

El señor Masó se levantó diciendo que si se había expresado en su idioma era por costumbre pues el catalán es una lengua oficial.

El Barón de Grino, de la «Unión Monárquica», interrumpió de nuevo al orador diciéndole:

«Pero ante todo debe tenerse educación».

Estas palabras reprodujeron la protesta tan enérgica, que el orador se vió obligado a desistir de continuar, oyéndose muchos vivas a España y al Rey.

Por fin se impuso el señor Pich y terminó la fiesta en paz, abrazando, éste, al representante del Alcalde y de la Cámara de Madrid.

A pesar de este pacífico final los comentarios duraron mucho tiempo, calificándose la terminación de la Asamblea, de «Rosario de la Aurora».

«La Voz de Cataluña» dice que es absolutamente intolerable la falta de certeza demostrada con quienes vinieron a Cataluña y hicieron hablar en catalán.

Desahucio e incautación de efectos

El Juzgado del Norte ha desahuciado a las sociedades obreras de cargadores y descargadores, carboneros, pescadores y carreteros, que tenían en la calle de Floradades, embargando a todos los muebles y laderas e incautando la policía de la documentación.—Oliver.

Folleto. Véase 4.^a página

ACADEMIA NADAL-CERDO-JIMENEZ

Carreras Militares e Ingenieros

Folletería 7, Plaza de la Faja, Botones núms. del 8 al 16. Teléf. 317

Cuadro de aprobación en las distintas Academias militares en la última convocatoria.

	primer grupo	ter. grupo y 4.º ejercicio	Alumnos ingresados
En Artillería.	15	Sr. Soriano	Sr. Perelló (con el n.º 6), Sr. Pascua Forfany (edad mínima), Sr. Llompart Sr. Rosselló Rosiol.
En Ingenieros.	5	Sr. Socías Mont's	Sr. Llobera, Sr. Nicolau, Sr. Isasi (Don Victoriano), Sr. Gual-
En Infantería.	9	Sr. Salvá	Sr. Isasi (D. José).
En Caballería.	3	Falco (en 4 meses)	
En Intendencia.	4	Perelló	
Total.	35	5	9

Secciones muy reducidas.—Informes y reglamentos en la Dirección.—El curso empezará el 3 de Abril.



Máquina de escribir Underwood

C. M. Guillermo Trúniger, S. A.—Apartado 298-Barcelona

Delegado para Mallorca: D. Antonio Piña, Palacio 40—Palma

A Equitativa dos E. U. do Brazil

Esta Sociedad pone en conocimiento de sus asegurados, que el día 15 de Abril próximo, a las cuatro de la tarde, se celebrará en su domicilio de Madrid, calle de Alcalá, número 73, el 30º sorteo de sus pólizas. Lo que se pone en conocimiento de los mismos, por si se dignan asistir o hacerse representar.

Para cuantas explicaciones o aclaraciones deseen, pueden dirigirse al Subdirector de Baleares, D. MATEO PALMER GELABERT, calle Sans, n.º 3, Palma de Mallorca.

INFORMACION

Concurso Regional de billar

El partido celebrado anoche en el Café Alhambra, fué, como anticipamos, reñidísimo y muy interesante.

Una concurrencia numerosísima llenaba por completo el salón de billares del citado café, resultando, con ser amplio, insuficiente, tanto es así, que muchos de los concurrentes tuvieron que presenciar el partido subidos en mesas y sillas.

Los dos aficionados Sres. Marqués y Llabrés fueron saludados con aplausos antes de comenzar la lucha.

Correspondió la salida al Sr. Llabrés. La lucha resultó verdaderamente emocionante durante las primeras 200 carambolas, pues la diferencia entro ambos jugadores era insignificante.

Llabrés jugó admirablemente y con verdadera conciencia, la reunión, alcanzando tacadas de 80, 35 y 40 carambolas, pero notamos en él cierta inseguridad, en las tiradas por tablas, lo cual hizo perder la preponderancia sobre su contrario.

El Sr. Marqués, mostrósse como un excelente jugador, no fallándole ninguna tacada.

Prodigó los *massets*, los retrocesos, los *pitquets*, y en las jugadas por tablas demostró una mayor superioridad sobre el Sr. Llabrés, estando no obstante, algo más débil que éste, en la reunión.

Marqués, hizo las delicias de la concurrencia, la cual en algunas ocasiones no pudo contener las demostraciones de entusiasmo.

También hay que consignar que el señor Llabrés, sea por efecto del nerviosismo propio de estos casos, sea por otras causas, sufrió algunas pérdidas de carambolas que quizá fueran la causa de que el Sr. Marqués alcanzara una ventaja de más de 100. No obstante en la última parte del partido, Llabrés se erigió y consiguió colocarse a 431. Pero Marqués hizo una demostración de su valía y acabó el partido con una sola tacada de 86.

El público tributó al vencedor una ovación entusiasta.

El promedio sacado por el Sr. Marqués fué de 1088 carambolas por tacada.

En nuestro concepto los Sres. Llabrés y Marqués, son dos excelentes jugadores cuyas fuerzas están muy igualadas.

El público salió muy satisfecho de la agradable velada.

En la «Casa del Pueblo»

Para el próximo jueves día 6 del corriente el Comité Central de la «Casa del Pueblo» convoca una asamblea magna de federados para tratar el siguiente orden del día:

- 1.ª Lectura del acta anterior.
 - 2.ª Gestión del Comité Central.
 - 3.ª Nombramiento de una comisión revisora de cuentas.
 - 4.ª Nombramiento de nuevo Comité.
- La asamblea tendrá lugar en la «Casa del Pueblo» a las 6 y media de la tarde.

Taurófilas

Desde hace algunos días se encuentra en Palma don José Ibarra, representante del empresario de Toros, don Salvador Alcalá, el cual ha venido para ultimar el arriendo de la Plaza de Toros de esta localidad para el presente año.

Según nuestras noticias, las gestiones del señor Ibarra han dado buenos resultados, y hoy es ya el señor Alcalá el empresario de nuestra plaza que dirigirá en combinación con la de Toulouse de la cual es propietario.

El primer festejo en Palma tendrá lugar el día de Pascua de Resurrección, celebrándose una charriotada.

El proyecto de la empresa es dar dos o tres corridas de toros y alguna que otra novillada.

La primera corrida se celebrará el primer domingo de junio y es casi seguro que alternarán en ella el diestro *Saleri*, que con tantas simpatías cuenta en Palma, el valiente matador *Alcalareño* y el

tantos casos de curaciones completas en los ataques de la enfermedad tuberculosa de primer grado.

Realmente, en el «Dispensario Antituberculoso Feilsa de Borbón» se hace un gran bien a los enfermos que carecen de medios para curarse, por lo que, es de todo punto necesario, que las personas caritativas de Palma, como el público en general, se hagan cargo de la importancia que encierra y aporten su óbolo, evitando en esta forma, la posible desaparición de este importante centro.

De la función benéfica

En el sorteo verificado en el Teatro Principal a beneficio de los *Niños hambrientos de Rusia* salieron premiados los siguientes números:

- 1.º Un hermoso Bebé de cera tocó al número 956.
- 2.º Un centro de mesa al núm. 844.
- 3.º Un artístico busto oriental al número 750.
- 4.º Un estuche con objetos de areo, al núm. 944.

Los poseedores de dichos números pueden pasar a recoger los objetos en el local social Seriñá 7, de la *Peña Artística*.

El Bebé fué ya retirado de la casa de su donante el comerciante don Antonio M.º Fuster.

No se ha facilitado el resultado de la función por no haberse cerrado la liquidación pero anticipamos que ha sido muy satisfactoria.

Mañana seguramente daremos detalles de lo recaudado, gastos y los trámites de entrega.

Tenemos noticias que la «Agrupación Declamatoria» dará dos funciones populares en el Teatro Balear el domingo 16 y lunes 17 días de Pascua, estrenándose un drama de un conocido escritor de esta localidad.

En breve daremos más detalles.

Del Gobierno civil

El señor Gobernador cursó ayer al Ministro de la Gobernación el siguiente telegrama:

«No habiendo tenido la hora de recibir las instrucciones que V. E. me anunciaba para el día siguiente en su telegrama del primero del actual y no pudiendo demorar más mi estancia en ésta para atender a mis asuntos, agradeciendo bondad V. E. no menos que singular cariño con que aquí me han distinguido los diferentes elementos políticos y clases sociales todos, partiré el viernes 7, por la noche, entregando mando Secretario Gobierno.»

El señor Llosas, esta tarde a las dos todavía no había recibido contestación al expresado telegrama.

El General Weyler en Palma

Ayer el general Weyler y su hijo don Fernando pasaron el día en Manacor, haciendo allí objeto de entusiastas manifestaciones de simpatía.

A su regreso, a las ocho de la noche estuvo de nuevo en el Circulo Liberal weylerista, cuyo local estaba verdaderamente atestado.

El general después de saludar afectuosamente a los allí reunidos anunció que hoy saldría para Madrid y recordó a todos que no tuvieran reparo alguno en acudir a él para cuanto creyesen podía serles útil, pues su mayor deseo era hacer algo por Mallorca y en particular para sus amigos; tenía pues una verdadera satisfacción cada vez que recibía alguna petición de sus amigos y era mayor cuando estaba en su mano el poder complacerles, así es que insistía en que no tuviesen reparo en acudir a él en todo momento y siempre por mediación de don Jaime Font y Monteros o de don Juan Valenzuela, pues continuaría como lo ha hecho hasta hoy haciendo todo el bien que pueda a Mallorca.

D. Gerónimo Pou hizo alguna indicación al general respecto al pronto regreso del batallón que hoy está en Cartagena, a lo que contestó el general que desde el día de la salida de Palma, salida que fué motivada por haberse enterado él con algunas horas de retraso, no había dejado ni un momento de preocuparse de nuestros paisanos, tanto es así que tiene la casi seguridad de que pronto podremos tener la satisfacción de su retorno a Mallorca, salvo que cualquier contingencia obligara al Gobierno a mandar extraordinarios refuerzos a Marruecos.

D. Francisco García Orell, el barón de Pinopar y don Juan Valenzuela en nombre de los reunidos y de Mallorca agradecieron al general Weyler cuanto ha hecho en beneficio de nuestras islas y que si bien hay siempre en este mundo personas desagradecidas puede tener la seguridad de que la inmensa mayoría reconoce lo mucho que ha hecho, deseándole larga vida para que continúe con su valiosa influencia favoreciendo los intereses de Mallorca.

Acompañados de varios amigos se trasladaron seguidamente el general Weyler y su hijo al domicilio de don Jaime Font y Monteros en donde comieron en unión del Gobernador Civil don Pedro Llosas, el Alcalde de Palma don Antonio Oliver y los hijos del señor Font y Monteros.

En la Cámara de Comercio

Velada necrológica

Anoche celebróse en la Cámara de Comercio la anunciada velada necrológica en memoria del que fué Secretario de esta Corporación don Antonio Vidal Vaquer.

Presidió el acto el teniente de Alcalde señor Moragues, en representación del Alcalde, acompañado del Presidente de la Cámara señor Saló y de don Antonio M.º Peña, encargado de leer la biografía del homenajeado.

El acto vióse concurridísimo. Abrió el acto el señor Saló, quien manifestó que la velada se celebraba por iniciativa de varios amigos del finado, la cual secundó gustosísima la Junta de la Cámara.

Leyóse después una expresiva adhesión al acto del señor Gobernador civil. Seguidamente el señor Peña comenzó la lectura de la biografía del señor Vidal Vaquer.

La historia de Vidal Vaquer—dijo—puede sintetizarse diciendo que fué un hombre honrado, modesto, digno y laborioso.

El señor Vidal Vaquer pertenecía a una modesta familia; pero de honradez intachable.

Refirió diversos rasgos del biografiado que testimonian su ejemplar honradez y su simpática modestia.

Fué empleado del Ayuntamiento y después ejerció otros cargos en diferentes oficinas y corporaciones, distinguiéndose siempre en todos ellos por su probidad, laboriosidad y suficiencia.

Como periodista realizó una labor vastísima y meritoria, buena parte de la cual apareció en las columnas de los diarios *La Almuñaina* y *Correo de Mallorca* en los cuales popularizó el pseudónimo de *Leoncio* con el cual se firmaba.

Fué redactor de «El Ancora» y director de «La Tradición» y colaborador de «El Día Gráfico», de Barcelona.

Publicó diversos y variados trabajos, revelándose en toda su producción como un escritor pulcro, atildado, cuya mayor característica era una meridiana claridad que le hacía muy ameno.

La pluma estuvo siempre al servicio de los ideales de orden y de los sentimientos religiosos de nuestro pueblo.

Terminó pidiendo una lágrima por la pérdida del buen amigo y una oración para su alma.

El señor Peña fué muy aplaudido. Finalmente el señor Moragues en nombre propio y en el del Alcalde se asoció al acto.

Un obsequio a don Bartolomé Fons.

Un importante núcleo de entusiastas por la obra altamente provechosa para Palma, realizada por el exalcalde de esta ciudad y distinguido abogado, D. Bartolomé Fons, le han obsequiado esta mañana con una preciosa copa de plata, repujada, verdadera obra de arte, que por sí sola acredita los talleres de la casa Buaes, donde ha sido construida.

Para entregarle el regalo, ha ido a casa del señor Fons, una nutrida comisión de donantes, quienes, después de felicitarle muy efusivamente en nombre de Palma por la labor realizada, que han calificado de sabia y acertadísima, y de consiguiente de impercedero recuerdo, le han rogado que aceptara el modesto obsequio, expresión unánime de agradecimiento de este vecindario, hacia su ilustrada persona.

El señor Fons ha estimado mucho la nueva atención que acababan de tener con él los mallorquinos, añadiendo, que su única preocupación durante el tiempo que ha estado al frente de la Alcaldía, ha sido procurar el bien y la prosperidad de su querida Mallorca, congratulándose de su acierto, si así estima el pueblo de Palma que ha sucedido.

Felicítamos al señor Fons por la nueva prueba de cariño de que acaba de ser objeto.

El señor Fons desde el día que abandonó la Alcaldía ha recibido infinidad de tarjetas de personalidades y vecindario de Palma, felicitándole por su acertada gestión durante el tiempo que ha sido alcalde.

Conciertos en el Circulo Mallorquín.

Muy animados se ven los ensayos de orquesta partes y coros, que se celebran todos los días en el salón de fiestas del Circulo Mallorquín, de las piezas religiosas que se han de ejecutar el domingo de Ramos a las 10 de la noche, bajo la dirección del infatigable maestro don José Balaguer.

El primer ensayo de orquesta se celebró ayer tarde y el ensayo de conjunto tendrá lugar mañana por la tarde de 3 a 5.

A los ensayos de partes y coros asisten mas de 40 seforitas y unos 30 caballeros, que no han desmayado ni un solo día para el mayor éxito de la fiesta, habiéndose hecho merecedor de nuestra mas entusiasta felicitación, así como cuantos han colaborado a esta hermosa fiesta y de una manera especial a la profesora de música de la Escuela Normal de Maestras doña Marina Fernández Lamarca, los maestros señores Balaguer y Roig; y nuestro amigo don Antonio Pol.

En el programa figura una obra póstuma del malogrado don Miguel Marqués, dedicada a la señora doña Teresa Sancho, de Alvarez, delicada composición religiosa que la muerte privó al maestro de poderla oír.

La Junta nos suplica hsgamos público, para que se enteren los señores socios, que por falta de tiempo, no se les pasará tarjeta de invitación, que se den por invitados y que pueden acompañar las señoras que gusten.

Sucesos y desgracias

Esta mañana uno de varios chiquillos que estaban jugando en uno de los desembarcaderos del «Mollet» ha tenido la desgracia de resbalar produciéndose una acentuada contusión en un pie.

Ha sido curado en la Casa de Socorro por el médico de guardia.

—Por personal del arbitrio de carnes del Ayuntamiento han sido decomisadas varias partidas de embutidos que se intentaban introducir fraudulentamente en Palma.

—Por los laceros del Ayuntamiento han sido recogidos varios perros que circulaban por las calles de Palma en bozal ni requisito alguno de los exigidos por la Alcaldía.

—Esta mañana han refinido dos mujeres de mal vivir en la calle del Santo Espíritu, zurrándose de lo lindo. Un guardia urbano las ha puesto en paz.

—El obrero Francisco Roca de 32 años, domiciliado en el caserío «Pla de n.ª Tessa», trabajando en la fábrica de curtidos que don Tomás Roca posee en la calle de la Calatrava, con una cuchilla se hirió en el dedo pulgar de la mano derecha, cortándose las partes blandas, venas y arterias.

Mapa de Cádiz

Hemos recibido un mapa de la provincia de Cádiz, publicado por el Instituto Geográfico y Estadístico.

Este mapa está hecho con arreglo a una escala del 1 por 200,000, siendo detalladísimo.

Contiene diversas observaciones y datos, que lo hacen en extremo interesante.

Agradecemos a nuestro distinguido amigo, el ex-Gobernador Civil de esta provincia, don Rafael Alvarez Sereix, el ejemplar que nos ha remitido.

Notas del Carnet

PERSONALES

Hoy ha llegado de Cartagena el soldado de cuetos y licenciado en Farmacia D. Pedro R. Martorell, quien va a posesionarse de su nuevo destino de farmacéutico en el Hospital Militar de Mahón.

«D. Antonio Oliver y Roca, en atenta comunicación nos manifiesta que con fecha primero de abril se posesionó del cargo de Alcalde Presidente del Excmo. Ayuntamiento de esta ciudad para el que fué elegido por el Consistorio en la sesión del referido día.

Agradecemos la atención, y deseamos al señor Oliver y Roca el mayor acierto en el desempeño del cargo que le ha sido conferido.

Se halla restablecido de la ligera dolencia que le ha retenido unos días en cama nuestro estimado amigo el Senador del Reino, don Luis Pascual.

DE VIAJE

«Esta noche debe salir para Barcelona el Obispo Auxiliar de Toledo Rdo. P. D. Mateo Colom.

RELIGIOSAS

PARA MAÑANA

SANTOS.—San Guillermo, abad, San Celestino, papa.

CUARENTA HORAS.—Continúan en San Felipe Neri, en honra de Nuestra Señora de los Dolores. Exposición a las seis, a las nueve Misa mayor. Al anochecer Rosario, devoto ejercicio y reserva de S. D. M

OTRA SFUNCIONES.—En Santa Magdalena, fiesta por la «conversión de Santa María Magdalena»: a las diez, Misa mayor cantada por la Rda. Comunidad y sermón por el Reverendo señor don José Auba, Pbro

VISITA.—A Ntra. Sra del Buen Camino en Santa Cruz.

MARITIMAS

El movimiento de buques en el puerto durante las últimas 24 horas ha sido como sigue:

ENTRARON.—Procedente de Alcudia el vapor «Indud de Palma»

Procedente de Ciudadela el vapor de este nombre.

SALIERON.—Para la mar el vapor sueco «Escandinavia».

Para Valencia el vapor «Jorge Juan».

Para Cabrera ha salido esta mañana la golosinera «Calafate».

Para Barcelona debe salir esta noche el vapor «Rey Jaime I».

NOTICIAS.—Ha sido lanzado al agua el vaporcito del tren de drágado que acaba de ser objeto de una detenida reparación.

Mutualidad de accidentes de la Federación Patronal DE MALLORCA

Autorizada por Real Orden de 21 Marzo de 1922

Seguro colectivo de accidentes del trabajo bajo la base de mutualidad.

Para informes y proposiciones en la Secretaría de la Federación Patronal, todos los días, de 7 a 9 de la noche.

Arbitrio sobre Perros

Queda abierto el pago de dicho arbitrio en la Sociedad de Cazadores (Constitución, 35) todos los días laborables de 4 a 6, tarde.

Palma 1.º de Abril de 1922

Acabado de recibir

Cestas niqueladas con fondo de porcelana: Bomboneras, Joyeros, Floreros, Figuras, Cofreitos, etc.

Propios para Regalos de Ramos y para Tómbolas

Baterías de cocina miniatura para niños Gran surtido en Novedades

A 3—4—5—10 PESETAS

CASA BUADES

Plaza Antonio Maura, núm. 2, P. de Cort

DEPILATORIO JOVINCELA

EXTIRPA EL VELLO DE RAIZ ESPECIAL PARA CUTIS DELICADOS Y AJADOS POR EL USO DE OTROS DEPILATORIOS De venta en todas partes

Depósito en esta Ciudad: CENTRO FARMACEUTICO, Marina, 34.

PALMA-BARCELONA

EL SERVICIO AEREO POSTAL

Por carta que se ha recibido hoy de la Dirección General de Correos y Telégrafos se comunica al Director de la Aero-Marítima que han sido vencidas y subsanadas las dificultades y omisiones que motivaron la suspensión del servicio; dificultades y omisiones que no son de extrañar cuando se trata de una empresa nueva y de la índole de lo que se trata.

La bondad de la causa, los buenos amigos que se han interesado en ella y sobre todo el haberse podido convencer al Gobierno de que la junta de la Aero-Marítima ha hecho y hace cuanto está a su alcance para el mejor éxito del importante servicio, ha sido todo ello motivo para allanar dificultades y dispensar omisiones, para lo cual como decíamos han trabajado con verdadero entusiasmo todos nuestros diputados en Cortes, en particular D. Antonio Maura, el general Weyler y su hijo D. Fernando, D. Guillermo García Parreño, el inspector general de Correos D. Enrique Fajarnés y el jefe de los servicios aéreos en España D. Federico Leal.

Y aquí debemos mencionar especialmente al querido amigo y amante de Mallorca nuestro paisano don Luis Serra, quien se ha desvivido para la pronta solución, poniendo todas sus energías al servicio de la Aero-Marítima. No es esta la primera vez que el Sr. Serra se desvela para todo lo que significa amor a Mallorca, pues de ello ha dado repetidas pruebas, así es que sería en nosotros una falta de gratitud no hacer público esta nueva deuda que con él acabamos de contraer.

En la carta que ha recibido hoy el señor Tous del jefe de los servicios aéreos en España D. Federico Leal confirma el telegrama del lunes, habiéndose concedido la autorización por el Ministerio de Marina y que el Director General ha fijado el día 8 del actual para la inauguración del servicio y en este sentido se han dado ya las órdenes a las oficinas.

La dirección de Correos se ha tomado esta semana para poder hacer algo de propaganda en la prensa y dar tiempo a que se conozca en toda España.

El Sr. Leal, saldrá mañana de Madrid para Barcelona al objeto de estar presente el día de la inauguración del servicio con objeto de dar personalmente las órdenes necesarias en Correos y solventar cualquiera dificultad pudiera presentarse.

Para la seguridad del personal y aparatos, la compañía ha contratado los servicios de dos gasolineras una en el puerto de Barcelona y otra en el puerto de Sóller las cuales estarán preparadas para salir de sus respectivos puertos desde una hora antes de la salida de los aparatos que hagan el servicio, hasta después de la llegada de los mismos.

La orden de salida de los aparatos la dará diariamente el comandante de marina, después de recibir telegrama del estado atmosférico del puerto de llegada.

Del Sr. Administrador Principal de Correos hemos recibido hoy la siguiente nota oficiosa que gustosos publicamos.

Servicio Aero Postal Palma-Barcelona Serán admitidos a la circulación por este servicio todos los objetos de correspondencia ordinaria y los giros postales exceptuándose de este transporte los valores, certificados y paquetes postales.

El límite de peso de la correspondencia por vía aérea no puede exceder de 500 gramos por cada objeto.

Esta correspondencia pagará además de los derechos de franqueo que le corresponde según su clase, un sobreprecio aéreo de 50 céntimos por cada veinte gramos o fracción, no admitiéndose en el total del franqueo, fracciones menores de cinco céntimos.

El franqueo de estos objetos se hará por medio de los sellos especiales que se elaboran para ello, y por ahora con los de la emisión provisional con la sobre carga de «Correo Aéreo», que se expenderá en la Administración Principal de Correos, de esta ciudad.

Para el Correo Aéreo no se admitirán en franquicia más que los documentos del servicio de Correos.

Esta correspondencia deberá depositarse a mano en la oficina de Correos antes de las 2'30 de la tarde.

La correspondencia de esta clase depositada en los buzones ordinarios se cursará igualmente por avión, pero la Administración no es responsable de los retrasos que sufra por la pérdida de las expediciones aéreas.

En la dirección de todo objeto destinado a circular por esta línea se pondrá en la parte superior en forma muy clara la indicación de «Palma-Avion».

La correspondencia no franca o insuficientemente franqueada queda excluida totalmente del transporte por avión.

El servicio postal aéreo entre Barcelona y Palma de Mallorca queda sujeto al siguiente horario.

Salida de Barcelona a las 11 horas.

Llegada a Palma de Mallorca a las 13 horas aproximadamente.

Salida de Palma de Mallorca a las 15 horas.

Llegada a Barcelona a las 17 horas aproximadamente.

La correspondencia cursada por vía aérea se distribuirá por los medios más rápidos, a domicilio, a cualquier hora del día y de la noche, no devengando derecho alguno de distribución, según dispone el artículo 12 del Reglamento del Servicio postal Aéreo.

La Administración no asume responsabilidad alguna en los casos de pérdida, avería o destrucción de la correspondencia transportada por aviones.

Próxima llegada de otro hidro

La Dirección de la Aero-Marítima ha recibido el siguiente telegrama que desde Sexto Calende le transmite el aviador Sr. Guarnieri:

«Espero tiempo favorable para salir con magnífico aparato. Un abrazo. — Guarnieri».

El aparato a que se refiere es el otro hidroplano que la Aero tiene comprado a la casa Savoia y el cual puede llevar cuatro pasajeros, piloto y mecánico.

A los pocos días de llegar el aparato y antes de que preste servicio se instalará en él la telegrafía sin hilos.

Pastoreo abusivo. La guardia civil del puesto de Selva ha denunciado a un pastor de aquella localidad, por apacientarse ganado vacuno en propiedad ajena sin la correspondiente autorización.

Asamblea de Cámaras de la Propiedad Urbana. La Comisión que pasó a Barcelona para asistir en representación de esta Cámara Oficial de la Propiedad Urbana a la Asamblea de Cámaras y Asociaciones de propietarios de España que acaba de celebrarse en la Ciudad Condal, ha dirigido al Presidente de dicha entidad, Excelentísimo Sr. Marqués de la Torre el siguiente telegrama:

«Se ha celebrado solemnemente la clausura de la Asamblea, votándose las conclusiones, cuyas copias traemos el jueves. — Trián, Castañón».

Guardias de Seguridad destinados a Bilbao. Lo han sido los siguientes guardias de primera:

Juan Salcedo Cobano, Evaristo Domínguez Martínez, Bernardo Pallarés y Manuel López Penejos.

Balear. Con la interesante obra catalana de D. Gabriel Perelló, La Llum de Deu, el próximo domingo de Ramos hace su despedida la compañía de Francisco Fuster, que una vez más ha sabido conquistarse las simpatías de nuestro público por su notable labor.

La Empresa nos comunica que ha resuelto regalar nuevamente, por medio de sorteo, entre los espectadores, un hermoso cordero, a cuyo efecto cada programa llevará un número con opción al mismo.

PIKMENTINA.—Tinte para el cabello. Belleza. Naturalidad. Duración. Venta. Bartolomé Llinás, calle Sindicato, 83.—Palma de Mallorca. Depósito en España. Farmacia Morant, Valencia.

Granos bronquitis, herpes, ect. Use Gotas Madres Sulfurosas Bar. Preventivas de la GRIPPE y enfermedades contagiosas. Precio 3 pesetas.

Mas telegramas

La política

Gobiernos vacantes

Madrid, 4 (14'30)

(Urgente)

El señor Sánchez Guerra ha negado la noticia que circula de que hubiera diez Gobiernos civiles vacantes, asegurando que se reducen a dos, ya que el Gobernador de Granada ha retirado la dimisión que tenía presentada.

Nombramientos de personal

(Urgente)

El Rey ha firmado los siguientes nombramientos:

Para subsecretario de Instrucción Pública a don Carlos Castel.

Para Comisario de seguros al Marqués de Araoz.

Para director de prisiones al Sr. Gracia Durair.

Para director de primera enseñanza a don Manuel Enrique Barrios.

Para inspectores generales de primera enseñanza a don Rufo Cano y don Luis Fernández Ramos.

Y para Ministro del Tribunal de Cuentas a don Andrés Allende Salazar.

Más sobre la unión de los liberales. —No asistirán los romanistas.

La reunión que han de celebrar el sábado los liberales la presidirá el Marqués de Alhucemas, y se asegura que no asistirán los diputados y senadores romanistas.

Conferencia de personajes liberales

En el salón de conferencias del Congreso han celebrado una conferencia el Marqués de Alhucemas, don Melquiades Alvarez y don Santiago Alba, acordando celebrar una reunión de fuerzas liberales en el Senado, el sábado a medio día, al objeto de hacer pública la unión de las fuerzas que acudieran.

Despachando con el Rey

Madrid 5 (2 m.)

Despacharon con el Rey el Jefe del Gobierno y los ministros de Hacienda y Gobernación.

Ayudantes del Ministro de Marina

El señor Rivera ha confirmado en sus cargos a los ayudantes que lo fueron del anterior ministro.

Estos son los capitanes de infantería de Marina don José Luis Montero y don Joaquín Fleró Piniés.

La firma del Rey

El Rey ha firmado un Decreto reformando el Reglamento del Cuerpo de Correos en lo que afecta a la parte disciplinaria.

Otro nombrando al marqués de Valdeiglesias, Consejero del Monte de Piedad.

También ha firmado otros referentes a ascensos y jubilaciones de funcionarios.

Manifestaciones del señor Piniés

El señor Piniés ha manifestado que según sus noticias el trifula decrece en Madrid.

Comentando el decreto por el cual se prohíbe la entrada en España de determinadas publicaciones, nos ha dicho que todos los países tienen derecho a decretar las medidas que estimen buenas para prevenirse de ciertas propagandas dirigidas desde el extranjero, tanto más si se sabe que hay entidades especialmente interesadas en realizarlas.

ECOS VARIOS

El Embajador de Francia visita al Presidente.

Madrid 4 (2'30 t.)

Han visitado al Presidente del Consejo señor Sánchez Guerra el Embajador de Francia y el ministro de Letonia.

El proyecto de ordenación ferroviaria.

El proyecto de ordenación ferroviaria consta de trece bases.

En esencia coincide con la del proyecto del Gobierno del señor Maura.

Mañana se reunirá la Comisión que ha de estudiarlo presidida por el señor Gimeno.

El proyecto de recompensas militares.

Sábase que el Gobierno gestiona de los jefes de minorías parlamentarias la reproducción en el Congreso del proyecto de recompensas militares, eliminando el general Berenguer, al general Barrera, a petición propia, con motivo de haber este ascendido.

Parece que los jefes de minorías se muestran propicios a acceder a la pretensión del Gobierno.

Salida de un buque de guerra

Cádiz.—Ha salido de este puerto con rumbo al Sar, el crucero de la marina de guerra sueca, Jylgia.

Choque de autos

Huelva.—Sobre el puente de Valbuena chocaron dos autos que iban en dirección opuesta y a una velocidad asombrosa, resultando contusionados los ocupantes, Rodolfo Camacho, Manuela Guerrero y Cayetano Alvarez.

Nombramiento de un Coronel

Almería.—Ha sido nombrado Coronel Jefe del Regimiento de la Corona de guarnición en esta capital, D. Ricardo Andrés Monedero.

Reclusos contra un oficial de la Cárcel.

Sevilla.—Cumpliendo su guardia en el patio de esta Cárcel, el oficial de prisiones D. Pedro Martínez, unos reclusos apodados «Kantitos» y el Martínez, le sorprendieron de espaldas quitándole una pequeña cantidad de dinero e hirieronle gravemente.

A las voces de auxilio del empleado de referencia, acudieron sus compañeros quienes redujeron a los presos encerrándose en las celdas de castigo.

Llegada de Príncipes

San Sebastián.—Ha llegado, de paso para Lisboa las princesas de Parma e Isabel de Borbón y los príncipes don Felipe de Borbón, Sixto, Javier e Irene de Borbón y de Parma.

Fuerales en sufragio del ex emperador Carlos.

La colonia austriaca en Madrid, celebrará el jueves próximo solemnes funerales en sufragio del ex emperador Carlos.

La muerte del ex emperador Carlos

(Madrid 5 (2 m.)

Los Reyes han suspendido las audiencias en señal de duelo por el fallecimiento del ex emperador Carlos.

La Reina en casa de la Marquesa de Salamanca.—Visita después un hospital

La Reina ha estado en casa de la Marquesa de Salamanca oyendo misa en memoria del hijo ésta, señor Conde Llanos, que falleció hace dos años.

Después estuvo en el hospital de Cuatro Caminos, regresando seguidamente a Palacio.

Relaciones que se agravan

Madrid 5 (3 m.)

Gijón.—Pasajeros llegados de Méjico dicen que las relaciones del Embajador español con el Gobierno mejicano relativas a las cuestiones agrarias se agravan de tal modo, que es muy posible que el Embajador abandone aquel país.

España en Marruecos

Los prisioneros.—La artillería de los moros

Madrid 4 (10 n.)

Melilla.—Ha circulado el rumor que los moros han repartido los prisioneros españoles en distintos lugares en donde tienen emplazada artillería.

La semana pasada cuando las baterías desmontaron dos piezas destruyendo los parapetos se obligó a los prisioneros a que repararan los desperfectos.

Algunas veces nuestras baterías no abren fuego al notar la presencia de grupos de prisioneros.

Tremenda explosión

Madrid 5 (3 m.)

Rabat.—Ha ocurrido una formidable explosión que ha destruido el Parque de Artillería Kienitra, comunicándose a los barracones inmediatos.

Los habitantes evacuan la ciudad. Continúan las explosiones e incendios.

Material de guerra a Melilla

Dícese que serán enviados a Melilla numerosos elementos de combate solicitados por el general Berenguer.

Entre ellos figurarán piezas de Artillería de determinado alcance, lanza llamas y material de Sanidad Militar.

Parece que se ha acordado no utilizar los tanques con tanta prodigalidad como se utilizaban.

Berenguer se despide del Rey

Madrid 5 (2 m.)

El Alto Comisario estuvo en Palacio para despedirse del Monarca.

Al salir dijo a los periodistas que no tenía nada que manifestar.

El Gobierno—agregó—es el que tiene que hablar.

Preguntó si el Gobierno había facilitado alguna nota a la prensa.

Los reporters contestaron que sí. Uno de ellos, le dijo, ¿usted ahora pondrá la postdata a esta nota en el campo de batalla, ¿verdad?

Berenguer contestó: —Efectivamente. Ahora empezaremos a ponérsela. Iré a Alhucemas, después a Melilla, y finalmente a Tetuán.

Del extranjero

Subelevación en una población rusa. —Incendio.

Madrid 4 (2'30 t.)

París.—Telegrafían de Odessa que en una población rusa de las orillas del Mar Negro, ha estallado una sublevación que amenaza a extenderse considerablemente.

Noticias de Petrogrado dicen que se ha producido un incendio en una fábrica de electricidad propiedad de personajes belgas, a consecuencia del cual, no solo ha quedado destruido el edificio, sino que lo ha resultado, también, una estación contigua.

Créese que el accidente ha sido intencionado.

Para saludar a Millerand

Lisboa.—El destroyer portugués Vouga saludará al buque de guerra en el cual va a bordo Mr. Millerand, a su paso por las costas portuguesas.

Alcance de la tarde

La conferencia de Génova

Madrid 5 (2'30 t.)

París.—Los aliados se reunirán en Génova en sesión preparatoria para la Conferencia internacional.

Se restablece en Portugal el servicio de comunicaciones.

Lisboa.—Se han restablecido los servicios de telégrafos y teléfonos.

El ex Emperador Carlos

Fuehal.—El cadáver del ex Emperador Carlos ha sido expuesto.

Lleva puesto el uniforme del ejército húngaro en campaña.

Mañana se celebrarán solemnes funerales.

El Rey de España ha teleografiado el pésame, habiendo delegado su representación en el Cónsul para que le represente en los actos que tengan lugar.

Se ha recibido también el pésame del Gobierno portugués.

Llegada de Millerand

El Presidente de la República francesa ha llegado a la zona del protectorado francés en Marruecos.

Luchas en Irlanda

Londres.—En Montañas Sperry han vuelto a ocurrir choques entre las tropas inglesas y grupos rebeldes.

Estos han tenido unos 25 muertos. En Belfast ocurrieron otros choques. Hubo 90 muertos.

Explosión en Rabat

Rabat.—Ha ocurrido una explosión en parque de Artillería, causando grandes destrozos a la población.

Los vecinos huyeron al campo regresando una vez que hubo pasado el pánico.

La explosión causó un muerto y varios heridos.

Asuntos de Baleares

Jefe de la Aduana de Palma

Madrid 4 (2 t.)

Ha sido nombrado jefe de la Aduana de Palma don Virgilio Rodríguez Toribio.

BOLSA DE MADRID

Oficial del día 4

Table with 2 columns: Instrument and Price. Includes items like Nuevo Interior, Exterior, 4 por 100 Amortizable, etc.

FABRA

A la hora de cerrar esta edición no hemos recibido las conferencias de las 11 mañana ni de las 2 tarde.

SE VENDE

Motocicleta Harley-Davidson

Ultimo modelo (única en Palma) con side-card dos asientos.

TODO SIN ESTRENAR

Avenida de Alejandro Rosselló, 107.

Hormas y Tacones PARA CALZADO

Escaleras de mano. Carretillas para transporte. Poleas de madera. DEPOSITO

Sucesores de Ros, Riera y C. S. en C. Plaza de la Cuartera 12 y 13.—Teléfono, 34

GLORY

Pasta Dental aséptica. Su uso asegura una hermosa dentadura y una boca sana. No vacile en adoptarla.

Colmado PARISIEN

AZUCAR blanco, el kilo 1'50. CAFE superior, los 100 gramos 0'60

MOSCATEL 16 años, el litro 2'00. CONAC Domecq 3 cepas, 6'25.

RON negrita, botella grande, 6'25. UNICA CASA que VENDE BARATO

Máquina CALCETA CLAES

Acaba de llegar nueva remesa Antigua CASA BANUQUE, Colón 34—Palma

Noticias del Ejército

Ascensos.—Ha sido promovido al empleo de suboficial el sargento del Regimiento de Palma 61, D. Damaso Nuñez Roca continuando destinado en el mismo cuerpo hasta el destino definitivo que le asigne el Ministerio de la Guerra.

Carabineros.—Teniente coronel D. Julio Beaguid Pascual de la Comandancia de Barcelona a la de Baleares.

—D. Eugenio Bonet Cortés de la Comandancia de Baleares a la de Barcelona.

—Se ha concedido ingreso en este Instituto el soldado del Grupo Escuadrones de Mallorca Antonio Pérez Piñero y destinado a la Comandancia de esta provincia.

Condecoraciones.—Ha sido autorizado el herrador de primera del Grupo Escuadrones de esta isla D. Antonio Leal López para usar sobre el uniforme la medalla de plata de la Cruz Roja española de que se halla en posesión.

Destinos Infantaria.—Coronel D. Juan Rullanchas Lozano de la zona Tarragona 19 del Regimiento de Mahón 63.

—D. Antonio Brandes Cascarro Sargento Mayor de Mahón, a desempeñar el cargo de Comandante militar de Irún.

—D. Domingo Arenas Nuñez de la zona de Palma a la de Aulla 39.

—D. Baldomero de la Portilla Martí de la zona de Teruel 25 a la de Palma.

—Alférez D. Francisco Crespi Homar del Regimiento Badajoz 73 al Grupo de fuerzas Regulares indígenas de Ceuta 1.

Estado civil.—Se ha dispuesto se rectifique la fecha de nacimiento de la documentación militar del guardia civil de la Comandancia de Baleares Antonio Mercant Mellis.

Guardia civil.—Se ha concedido ingreso en este Instituto a los cabos del Regimiento de Palma Juan Nadal Nadal y del Regimiento de Inca Juan Manuel Riera sien do destinados a las Comandancias de Gerona y Oseta respectivamente.

Haberes.—Se ha concedido el practicante de farmacia militar de Mahón Rafael Fando Riciá la categoría de ascenso con el haber de siete pesetas diarias.

Gratificaciones de efectividad.—Se ha concedido la gratificación de 1000 pesetas anuales por llevar 23 años de oficial al comandante de artillería de situación de

reserva y afecto a la Comandancia de Menorca don Francisco Lliteras Bernad.

Residencia.—Ha sido autorizado para residir en Mahón, en concepto de disponible el general de brigada don Aurelio Ullibarry León.

Retiros.—Se ha concedido retiro para Umbrales (Salamanca) al carabinero de la Comandancia de esta provincia Teodoro Cabrera Aparicio.

Reclutamiento.—Se ha desestimado la instancia del soldado del Regimiento de Palma Fernando Martín Martín acogido a los beneficios del artículo 268 de la Ley de Reclutamiento que solicitó acogerse a los del 267 de la misma.

Deportivas

Las carreras del domingo de Remos.

Para el próximo domingo, y con el título Gran Premio del Veloz, tiene organizada esta sociedad unas grandes carreras internacionales, de 100 kilómetros de recorrido, con entrenadores, concediéndose a los vencedores los siguientes premios: 1.º 1.500 pts., 2.º 1.000 pts., y 3.º 750.

La lucha se presenta reñidísima pues lucharán Betemps, Ferrá y Bover, tres corredores que se encuentran en excelente estado de preparación.

De Betemps, espera la afición mallorquina una hermosa carrera, pues en los entrenos que todos los días se efectúan ha logrado marchar a una velocidad constante, que no pudo conseguir Ferrer en sus buenos tiempos.

GAUQUETILLAS

—juegos prohibidos. La guardia civil del puesto de Terrono ha denunciado ante el Juez correspondiente a siete individuos a quienes sorprendió jugando a los prohibidos, en un café de aquella localidad.

—Por infracción del Reglamento de carreteras. Han sido denunciados ante el Jefe de Obras Públicas, varios conductores de carros y dueños de automóviles por infracción al Reglamento de policía y carreteras.



EN TODAS PARTES

hoy día aprecian las incomparables cualidades higiénicas y curativas de los Lithinés del Dr. Gustin por realizar de la manera más acertada y económica la cura de agua mineral en casa. El agua mineralizada con los Lithinés es tan eficaz como la mejor agua mineral bebida en el mismo manantial. Al eliminar el ácido úrico, preserva y cura todas las afecciones de los

RIÑONES, VEJIGA, ESTÓMAGO HÍGADO, ARTICULACIONES

Los Lithinés del Dr. Gustin opera una verdadera limpieza en los riñones y arrastran así todas las impurezas del organismo.

La caja de 12 paquetes para hacerse 12 litros de agua mineral: 1 pta 50.

Basta hacer disolver en un litro de agua un paquete de los Lithinés del Dr. Gustin para obtener en el acto un agua mineralizada deliciosa, ligeramente gaseosa. — En las colonias, donde el clima es tan propicio a las dolencias del hígado, todos piden particularmente los

Lithinés del Dr. Gustin

Compañía Pinillos
Linea de las Antillas

Para San Juan de Puerto Rico, Santiago de Cuba, Habana y Matanzas saldrá de Barcelona el día 20 de Abril el vapor

BARCELONA

Admitiendo carga y pasajeros para dichos puertos

Linea del Brasil-Plata

Para Santos, Montevideo y Buenos Aires saldrá de Barcelona a fines de abril el vapor

Balmes

Admitiendo carga y pasajeros para dichos puertos.

Gabriel Mulet, Marina, 62, Palma

SECRETO INDIO

Con el uso de este maravilloso preparado obtuve en poco tiempo una cabellera abundante y fuerte. Es el mejor producto que existe para los calvos

¿QUE ES EL SECRETO INDIO?

Es una preparación racional de varias plantas y raíces que crecen en la India, las cuales tienen la virtud de estimular la raíz del pelo, convirtiendo las esencias más pronunciadas en abundantes cabelleras, fuertes, largas y sedosas.

Precio con instrucciones

10 PESETAS

De venta en la PERFUMERIA ORIENTAL, Quint, 1.

Alquilaré

Habitación solo para despacho, en piso o mejor, en calle céntrica. Ofertas: Centro de Anuncios.

Café y Fonda

Ventura muy acreditada, buenas condiciones, situado en el Muelle. Razón: Centro de Anuncios.

Fincas en venta

Una en punto céntrico de Palma, calle Platería 56, con botiga, tres pisos y terraza, y dos en el Vivero en C'an Meló y C'an Cetre con botiga y plaza, tres cuarteradas, almendros y otros árboles y huerto cada una a informes, Reina María Cristina, número 28.

¿Qué pasa en la calle de Miró?

Esta pregunta se hacían ayer cuantas personas pasaban por frente a los Almacenes Debray y he aquí que la aglomeración de público en aquella fachada solo obedecía a formar cola para comprar los ricos

Vinos Valdepeñas

que se venden en la calle de Miró, número 4.

Hotel España-Barcelona

Rambla y Calle San Pablo

Reformado por su nueva dirección con 200 habitaciones esmaltadas, todas con agua corriente caliente y fría, calefacción, teléfono, etc. Precios sumamente económicos para los comerciantes de Palma.

Pedir el coche del Hotel a la llegada del vapor.

Importante

En el Viceconsulado de la República de Cuba, se desea conocer la dirección de la señora María Quiros y Mercé que residía en la calle de San Carlos n.º 20 en el mes de Abril de 1920.

Mezo cocina

Si necesita.—Sindicato 136

Automóvil

Europeo en perfecto estado y a toda prueba se vende módico y otro grande pudiendo ser carrozado de Camión.

Cañellas Caminals

Huérts 40-2.º de 1 a 2

Minas de Lignito

DE

Narciso Bofill

Ingeniero

SINDICATO 188, 1.º—PALMA

CARBONES

de superior calidad

Calados

Se hacen, a BLUSAS, VESTIDOS y ROPA BLANCA. Se PLAN FALDAS y bordos vestidos. Calle PALACIO, 40 (Pérficos).

Se venden

De casas de construcción moderna, con espacioso solar, situadas en el ensanche. Informados: Centro Anuncios.

CAMIONES

marca

De Dion-Bouton

Disponibles chasis sin estrenar del tipo F. R. de 3.500 kgs. de carga útil,

Informes: JOSE GIL BALAGUER, Sindicato, 70-2.º

Nadie es profeta en su tierra más que

“La Payesa,”

con su creación de Leche Condensada y mantequillas frescas y saladas.

De venta en todos los Colmados y Droguerías

MOTORES MARINOS

Próximamente a recibirse 20 motores marinos de 1 caballo y medio. Se venderán a 850 pesetas uno.

Motores de 6 caballos 4 tiempos a 2.750 ptas.

En almacén, motor a petróleo de 9 caballos

Maquinaria industrial

PELAIRES 58-2.º

Lloyd Sabauo

Sociedad Anónima

Para SANTOS, MONTEVIDEO y BUENOS AIRES saldrá de Barcelona el día 8 de Abril el lujoso y veloz vapor

Principe di Udine

de 14.000 toneladas.

El 29 de Abril saldrá el vapor

Tomaso di Savoia

Admitiendo carga y pasaje de 1.º, 2.º y 3.º clase. Para más informes dirigirse: En BARCELONA, a sus Agentes Generales España, señores I. Villa Vecchia y Compañía. En PALMA a D. DAMIAN BENNASAR, Mar, 49-1.º

Rejas de Recambio

Para arados brabant.

Siempre en existencia.

“LABOR Y FUERZA,”

Miguel Ramis Lladrés

Sindicato 194, (Ensanche)

Se alquila

Un piso de mucha capacidad que reúne todas las condiciones de comodidad y ventilación. Informes, Centro de Anuncios.

Casita de recreo

Busco una cerca del mar y campo, por larga temporada. Informes: Centro Anuncios.

SE ALQUILA

Local propio para oficinas.—Plaza Temple 14.

Vino de mesa OLIVE

De venta Serrista San Jaime, metro 201 (Callejón).

FOLLETIN N.º 141

Los crímenes de la ambición

(2.º tomo de “El Mercader de Brillantes”)

por Xavier de Montepin

inocente!—baluceó con desesperación.— ¡No! ¡no! ¡es imposible! Si Misticot me ha enviado esa fotografía, es que no cree que sea la del socio de mi tío y no puedo engañarme de ese modo! Se marcha a Inglaterra... Dios le guiará... ¡Allí sabrá la verdad y el él nos iluminará!

Y por María fué a reunirse con su prima, que se desesperaba, y se esforzó en consolarla y animarla; pero todo fué en vano.

Angela, después de haber visto desvanecerse las esperanzas que había fundado sobre el retrato, y el triunfo previsto cambiarse en derrota, no pensó ya en abandonar a su padre y refugiarse en un convento, único medio que, a su juicio, le quedaba de sustraerse a un matrimonio odiado.

Sobre los altos acantilados, en las rocas de Plymouth, oyóse una espantosa des-

carga de fusilería en el instante en que Misticot saltaba de la canoa a la playa, sin contestar al ¡quien vive! que no había comprendido.

Un grito terrible había segado a la detonación, luego una segunda descarga, hecha a la canoa que se alejaba a través de las rompientes, luego reinó el más profundo silencio.

Cinco aduaneros ingleses, con el arma al hombro, escucharon el ruido de los remos de la pequeña embarcación que se reunía en alta mar a la balandra.

—Se nos escapan!—dijo uno de ellos al cabo de un instante.

—¡Todos noi!—dijo el jefe de la fuerza;—hay uno, ¡por lo menos, a quien hemos hecho parar para siempre! a través del pan y al contrabando. Le he oído gritar y le he visto caer. Enciendan la linterna.

Esta orden fué ejecutada inmediatamente.

En el momento en que brilló la luz resonó en el sendero de los acantilados el ruido de pasos.

Un grupo de aduaneros, atraído por las detonaciones, acudía en auxilio si era necesario, de sus camaradas.

Aquel grupo iba al mando de un teniente.

Poco después se reunieron los dos grupos.

—¿Qué ha pasado?—preguntó el teniente.

—Mi oficial, vimos una forma humana

saltar de una embarcación que venía de una balandra que había permanecido detenida en alta mar, y después del ¡quien vive! de ordenanza, hemos disparado sobre el hombre y luego sobre la canoa... No alcanzaron nuestros tiros a la embarcación, pero el hombre ha caído... y vamos a buscarle.

Entonces los aduaneros se dirigieron a la playa.

Habían andado unos cincuenta pasos cuando el oficial y el que llevaba el farol se detuvieron.

Se hallaban en presencia de un cuerpo tendido e inanimado.

—¿Acercuen la linterna!—ordenó el teniente.

El farol puso en plena luz el cuerpo de un hombre.

—Este desgraciado no tiene aspecto de contrabandista...—prosiguió el oficial examinando el traje de Misticot.—Es un muchacho casi un niño.

—¿Ha muerto?—preguntó el subteniente.

El oficial se arrodilló junto al cuerpo. Luego colocó una de sus manos sobre el lado izquierdo del pecho.

—No—dijo—, su corazón late todavía; solamente está herido... Contrabandista o no, no podemos abandonarlo aquí. Que dos hombres suban al puesto de guardia a buscar la camilla y que se avise al médico.

En seguida se alejaron los tres aduaneros.

Veinte minutos transcurrieron en silencio; después llegó la camilla.

Colocaron con mucho cuidado sobre un colchón el cuerpo, que continuaba inanimado; el oficial ordenó la marcha y los aduaneros se pusieron en movimiento para subir el sendero de los acantilados.

Uno de ellos recogió el sombrero hongo y la maleta que habían hallado junto a Misticot.

XXXVII

Cerca de media hora empleó el pequeño convoy en llegar a la cima del acantilado, donde se elevaba el edificio de la aduana y en el que entraron la camilla con su carga.

El médico a quien habían avisado se hallaba allí.

Desnudo cuidadosamente al herido que continuaba desmayado, y observó que una bala, después de haber herido el lado izquierdo del pecho, había salido por más abajo del omoplato; que otra, resbalando en el orificio había lesionado el cuero cabelludo, y por fin, la tercera habíale producido una ligera contusión en el codo del brazo derecho.

—Sólo una de estas heridas es grave: la del pecho—dijo el médico meneando la cabeza;—pero lo es de tal modo, que dudo mucho que el paciente vuelva en sí... No parece contrabandista este jovencito... Aseguraré que es francés... En fin,

lo cuidaremos lo mejor que podamos, logro salvarlo, que lo dudo, el mismo dirá quien es... y el motivo de su pe-

nocturno, que tan malas consecuencias debía tener para él... En cuanto aman-

ca es necesario avisar a las autoridades de Plymouth.

Mientras hablaba introdujo una mano en la herida del pecho a fin de asegurarse de que la bala no había lesionado ningún órgano especial.

Tan grande fué el dolor, que Misticot hizo un movimiento, abrió los ojos, volvió a cerrarlos; inmediatamente su cuerpo permaneció de nuevo in-

vil.

—¿Se ha encontrado la maleta que tenía este joven?—preguntó el médico al niente.

—Sí, doctor.

—¿Qué contenía?

—Sólo algunas ropas.

—¿Y papeles?

—Ninguno.

—¿Y dinero?

—Tampoco.

—¿Es extraño! ¿Cómo ese muchacho de haber desembarcado en Inglaterra un sántimo.

Su traje no es, por cierto, el de un digente. La ropa parece de corte francés. Seguramente hay un enigma en todo esto del que sólo tendremos la solución si demos salvar al herido.

¿Cree usted que se salvará?

(Continuará)